
laber-jura.de
laber-jura.de

Beschluss des Gemeinderates: ErhÃ¶hung der KindergartengebÃ¼hren
Kategorie : Beratzhausen
VerÃ¶ffentlicht von Gast am 01-Aug-2003 13:47

Nach einer Ã¼ber einstÃ¼ndigen  Diskussion im Gemeinderat wurde auf der
Sitzung vom 31. Juli 2003  die ErhÃ¶hung der KindergartengebÃ¼hren mit zehn zu
acht Gegenstimmen beschlossen.  BegrÃ¼ndet wurde dies mit der generellen
schlechten finanziellen Situation der Gemeinde, aufgrund derer man die
GebÃ¼hren in allen Bereichen auf den PrÃ¼fstand gestellt hÃ¤tte, nun bei den
KindergÃ¤rten angekommen sei und festgestellt habe, daÃ� 2002 ein Defizit in
HÃ¶he von € 150.000,-- erwirtschaftet worden sei, welches sich 2003 durch die
Einrichtung einer weiteren verlÃ¤ngerten Gruppe laut Kalkulation auf € 196.000,--
erhÃ¶hen wÃ¼rde.

Die Gemeinderatsmitglieder hatten im Vorfeld eine Aufstellung mit drei
verschiedenen ErhÃ¶hungsvarianten, nÃ¤mlich mit 10%, 20% und 30%, zugesandt
bekommen. Desweiteren hatte man die Elternvertreter der KindergÃ¤rten
angesprochen. Letztere sahen die 30%-Variante auÃ�erhalb jeder
DiskussionmÃ¶glichkeit und Ã¤uÃ�erten sich zu einer 20%igen ErhÃ¶hung ebenfalls
sehr kritisch.  Da das Thema von ihnen als sehr brisant angesehen wurde, hatten
sie es sich auch nicht nehmen lassen, als ZuhÃ¶rer bei der Sitzung am Donnerstag
zu erscheinen.  Die CSU-Fraktion wehrte sich vehement gegen eine ErhÃ¶hung der
KindergartengebÃ¼hren, da sie eine gewaltige Diskrepanz zu der Darstellung
Beratzhausens als "familenfreundliche Gemeinde" sehen und desweiteren die
SparmaÃ�nahmen der Gemeinde wieder zu Lasten der Familien gehen wÃ¼rde.
Man sei sich der prekÃ¤ren finanziellen Situation der Gemeinde durchaus bewuÃ�t,
so Andreas Niebler, dÃ¼rfe aber nicht immer die gleiche Personengruppe belasten.
Er machte den Vorschlag, die VereinsfÃ¶rderung auf null zu setzen und auf diese
Weise ein breitere Belastungsstreuung zu erreichen. Martin Dechand / CSU forderte,
wenn man sich als familienfreundlich ausgÃ¤be, so solle man auch konsequent
bleiben und verwies auf andere Gemeinden, die sogar Programme ausgearbeitet
hÃ¤tten, in deren Rahmen jungen Familien Gelder zur VerfÃ¼gung gestellt
wÃ¼rden. Josef Hauser ging noch einen Schritt weiter und stellte in den Raum, was
passieren wÃ¼rde, wenn die bis dato in der Kindergartenarbeit engagierten Eltern
aufgrund der ErhÃ¶hung "streiken" wÃ¼rden. Auch Oswald Kailer / GrÃ¼ne schloÃ�
sich der Meinung der CSU-Fraktion an und favorisierte das Angreifen der
FriedhofsgebÃ¼hren.  Thaler entgegnete, daÃ� eine FriedhofgebÃ¼hrenerhÃ¶hung
scheinbar kaum mehrheitsfÃ¤hig sei, auch wolle er nicht daÃ� jemand sagen
wÃ¼rde, er kÃ¶nne sich das Sterben in Beratzhausen nicht mehr leisten.

Gerhard Rinkes / SPD betonte, daÃ� aus den Forderungen des Landratsamtes
hervorginge, daÃ� man sich auch an dieser Stelle durchaus bewuÃ�t sei, daÃ� die
BÃ¼rgerschaft durchaus mehr zu belasten sei. Er schlug als KompromiÃ� eine
Staffelung der ErhÃ¶hung vor, nÃ¤mlich zunÃ¤chst um 10%, anschliessend
jÃ¤hrlich um weitere 5%. Seine Fraktionskollegin Isabella Ruff-Spangler brachte den
Aspekt ins Spiel, man solle Rabatte bei mehreren Kindern gewÃ¤hren. Thaler wollte
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letzteres nicht ohne den sozialen Aspekt akzeptieren, d.h. einen Rabatt von den
EinkommensverhÃ¤ltnissen der jeweiligen Familien abhÃ¤ngig machen.

Die Fraktion der UnabhÃ¤ngigen BÃ¼rger hatte in ihrer letzten Fraktionssitzung
beschlossen, die 20%-ErhÃ¶hung zu favorisieren und gingen in diesem Punkt mit
den Freien WÃ¤hlern konform. Sowohl der neue Fraktionssprecher der UB Werner
Freiss als auch  Georg Beer der FW  sahen sich jedoch auch einer StufenlÃ¶sung
nicht abgeneigt. Michael Eibl / UB appelierte, man solle die Wertigkeiten beachten.
Beratzhausen sei die Kindererziehung im letzten Jahr € 150.000,-- wert gewesen
und in diesem Jahr wÃ¼rde die Gemeinde in diesen Bereich auch bei einer
GebÃ¼hrenerhÃ¶hung eine noch hÃ¶herere Summe investieren.  Aber auch den
Eltern mÃ¼sse eine qualitativ hochwertige Erziehung ihrer Kinder etwas wert sein. 
Soziale Einrichtungen kÃ¶nne man nur erhalten, wenn man die Wirtschaftlichkeit
der einzelnen Institutionen anpeilen wÃ¼rde. ErgÃ¤nzend fÃ¼gte Thaler hinzu
"wenn jemand eine Leistung in Anspruch nimmt, muÃ� er auch dafÃ¼r bezahlen".

Faktisch wurde mit zehn zu acht Stimmen beschlossen, die GebÃ¼hren um 10% zu
erhÃ¶hen, was in Euro bedeutet, bei gleichbleibendem Spiel- und GetrÃ¤nkegeld
werden die Kosten fÃ¼r die Vormittagsgruppe von € 35,-- auf € 39,--, die
Nachmittagsgruppe von € 30,-- auf € 33,-- und die verlÃ¤ngerte Vormittagsgruppe
von € 58,-- auf € 68,-- angehoben.

Bei dem nÃ¤chsten Thema der Sitzung ging es dagegen um die Zahlung einer
EntschÃ¤digung seitens der Gemeinde an die ehrenamtlichen Wahlhelfer. Lediglich
Isabella Ruff-Spangler stimmte dagegen, da sie der Meinung ist, hier kÃ¶nne man
ebenfalls den Rotstift ansetzen, wenn man schon dauernd von Sparen reden
wÃ¼rde. 

Die einstimmige Zustimmung  Ã¼ber die Ã�nderung des FlÃ¤chennutzungsplanes
zur Erstellung einer Photovoltaikanlge der Voltwerk AG im sÃ¼dlichen Bereich von
Vorderkreith in der Gemarkung Mausheim bildete den AbschluÃ� der Ã¶ffentlichen
Sitzung. Die Verwaltung wurde somit damit beauftragt, mit den betroffenen
GrundstÃ¼ckseigentÃ¼mern die Entwidmung in einem Teilbereich zu besprechen,
da Ã¶ffentliche Wald- und Feldwege von der Errichtung der Photovoltaikanlage
betroffen sind.

Da es sich um die letzte Gemeinderatssitzung vor der Sommerpause handelte,
beschloss man den Abend mit einer kleinen Feier in den RÃ¤umen der
Kunstakademie und lÃ¤utete, so Michael Eibl, quasi auf diese Weise den Sommer
ein, wobei die zuvor gefÃ¼hrten kontroversen Diskussionen zunÃ¤chst ad acta
gelegt wurden.

Seite 2 / 2


